

El aporte de Cuba para alcanzar la paz en Colombia



Cuba ha jugado un papel destacado en los diálogos de paz entre el Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia - Ejército del Pueblo (FARC-EP) iniciados en 2012.

La Habana (capital cubana) ha funcionado como sede de los diálogos y los esfuerzos de Raúl y Fidel Castro durante todo este tiempo han sido determinantes para llevar a cabo las conversaciones entre las partes.

Para el catedrático de la Universidad Nacional de Colombia, Alejo Vargas, la mayor de las Antillas generó confianza y a las FARC-EP les ofreció garantías de seguridad como ninguna otra nación.

“El papel de Cuba a veces ha sido hasta desconocido porque desde que se comenzaron los primeros contactos con el Gobierno colombiano siempre Cuba ha estado presente y desde tiempo atrás ha buscado la paz para Colombia”, manifestó en una entrevista Rodrigo Granda, miembro del Estado Mayor de las FARC-EP y de la delegación insurgente en La Habana, en noviembre de 2015.

Para Granda durante el encuentro exploratorio que se extendió por seis meses en La Habana, la mayor de las Antillas “brindó toda la seguridad, de alojamiento, de transporte, de salud en plena igualdad para el Gobierno colombiano y para las FARC”.

>> Claves del cese bilateral al fuego entre el Gobierno de Colombia y las FARC

Igualmente, "han logrado incidir con sus buenos oficios para poder salir de algunos obstáculos que han habido", agregó.

Granda también destacó que Cuba siempre ha sido un defensor de la paz del mundo. "Cuba es un país sumamente respetuoso y ha puesto toda la disposición, pero nunca se ha inmiscuido en cualquier asunto que corresponda a las FARC o al Gobierno colombiano".

A un paso para la lograr la paz

El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, ratificó que este jueves 23 de junio se sellará el proceso de paz mediante la firma del acuerdo del cese al fuego con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP).

A través de un comunicado, las FARC-EP y el Ejecutivo colombiano informaron que el acuerdo se firmará en un acto público, donde estará Santos, el comandante de los insurgentes, Timoleón Jiménez, el secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon, y el secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry.

En la misiva leída por representantes de las delegaciones, señalaron que se alcanzó con éxito el Acuerdo para el Cese al Fuego y de Hostilidades Bilateral Definitivo, así como la dejación de armas y las garantías de seguridad y lucha contra las organizaciones criminales responsables de homicidios.

Tomado de TELESUR

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/97820-el-aporte-de-cuba-para-alcanzar-la-paz-en-colombia>



Radio Habana Cuba